

[Text]

and do chores. You could take the children out to the barn while you were doing some things, but we have a 100 acre farm with sows. We sell weaner pigs and we have to castrate the small, male pigs before they are sent to market. It is not something I particularly want the children out there watching while we are doing it, so we normally do that while they are having a sleep in the afternoon.

This means they have to stay alone in the house while we are out doing those things in the barn. If they happen to wake up early, you are worried about what they are getting into in the house. They are locked in their bedroom and it is only for half or three-quarters of an hour, but you never know what can happen. It is a big concern and a child care labour pool could help this situation.

Ms McQuail: The next situation refers to the country latch-key situation. Children are arriving home on the school bus to an empty house. The parents may not be free to come home from work for an hour or two. They may just be in the back field which is only a quarter of a mile away, but it is a long quarter of a mile if something happens in the house.

Working parents may also have a problem arranging care for their children between the time they must leave for work and the time the bus picks them up for school. We are going to be elaborating on these recommendations, but in this situation, the before and after school program within existing schools would really help in the rural areas as well.

Ms Selkirk: In the rural areas, winter weather is approaching and early school closings have children arriving home early because of the bad weather. They have to walk up long snow-drifted laneways while their parents may be still at work or one parent may be out in the barn and the other away at work in town. The parent who is at home does not always realize the children are being sent home. Wood stoves create a potential fire hazard in rural homes for children who may otherwise be old enough to be left at home alone for an hour or so after school.

We recommend we create an awareness in the community and municipal governments as to rural family concerns and child care needs. We also recognize the need for parental arrangements for some of those situations.

Ms McQuail: One of the problems with private child care arrangements, especially in a private home, is the day care provider will not issue a receipt to the parent because this income is non-reported, so the parent is unable to take advantage of the child care expenses as a tax deduction. This is a very tension-filled situation because the parent is very uptight about losing the child care service. The child care is a legitimate expense to the parent who is working, so they do not want to push it too much. You need the receipt, but you are afraid to lose the service, so you are in a bind. I know when I

[Translation]

certain travaux. Par exemple, nous devons nous rendre dans la grange pour y travailler. Bien sûr, on pourrait emmener les enfants dans la grange, mais nous avons une ferme de cent acres, avec des truies, et nous vendons des cochons de lait; nous devons castrer les petits mâles avant qu'ils ne soient envoyés au marché. Eh bien, je ne tiens pas à ce que les enfants assistent à la scène, alors nous faisons généralement cela pendant leur sieste de l'après-midi.

Pour cela, il faut qu'ils restent seuls dans la maison pendant que nous nous affairons dans la grange. Afin d'éviter qu'ils ne fassent quelque bêtise dans la maison, nous les enfermons dans leur chambre, alors même si ça ne dure qu'une demi-heure ou trois quarts d'heure, on ne sait jamais ce qui peut se produire. C'est une grande préoccupation pour nous et si l'on constituait un tel actif de garde d'enfants, cela aiderait à résoudre la situation.

Mme McQuail: La situation suivante concerne les enfants que l'on laisse seuls à la maison. Les enfants descendent de l'autobus scolaire et entrent dans une maison vide. Il se peut que les parents ne puissent pas rentrer avant une heure ou deux. Ils sont peut-être également dans le champ à l'arrière de la ferme, à environ un quart de mille, mais un quart de mille, c'est loin lorsqu'il arrive quelque chose dans la maison.

Il y a aussi les dispositions que doivent prendre les parents, entre le moment où ils quittent la maison et celui où l'autobus vient chercher les enfants pour les amener à l'école. Nous vous donnerons davantage de détails plus tard; toujours est-il que si les établissements scolaires prévoient des permanences avant et après les heures de classe, cela serait très utile dans les régions rurales.

Mme Selkirk: Dans les régions rurales, les écoles ferment plus tôt durant l'hiver en cas de tempête, si bien que les enfants rentrent chez eux également plus tôt. Ils doivent parcourir des chemins battus par les rafales de neige tandis que leurs parents sont encore au travail, ou bien l'un des parents travaille dans la grange et l'autre à la ville. Lorsque les enfants sont renvoyés à la maison à cause du mauvais temps, le parent qui demeure au foyer ne le sait pas toujours. Or, même si les enfants sont, dans des conditions normales, suffisamment âgés pour être laissés seuls pendant environ une heure, le poêle à bois constitue un danger particulier dans les maisons rurales.

Nous recommandons que les autorités municipales et communautaires soient sensibilisées aux problèmes que connaissent les familles rurales du point de vue de la garde des enfants. Nous savons également que, dans certaines situations, les parents doivent prendre des dispositions entre particuliers.

Mme McQuail: L'un des problèmes que posent les dispositions entre particuliers, notamment dans un foyer privé, c'est le fait que la gardienne ne remettra pas de reçu au parent puisqu'il s'agit d'un revenu non déclaré, par conséquent, le parent ne peut pas déduire les frais de garde d'enfants de son revenu imposable. Cette situation est génératrice de tensions, car le parent craint énormément de perdre le service de garderie. Il s'agit d'une déduction autorisée lorsque le parent travaille, seulement pour cela il faut un reçu. Mais comme on a peur de se voir retirer le service, on est pris dans un dilemme.